

Decano de la Prensa Nacional.

DIARIO DE LA TARDE—FUNDADO EN MARZO DE 1863

Año XXXII. } Guayaquil.—(Ecuador.)—Viernes, 14 de Diciembre de 1894.

Núm. 3933.



Desde hoy, el número suelto de este diario se venderá al ínfimo precio de 5 centavos; A los compradores por mayor se les dará á razón de cuatro centavos el número.

CARLOS COELLO.—Abogado Calle de Aduana, N° 16, Abril 9 de 1894.

JUAN MANUEL BENITES E.—Médico y Cirujano, Calle de Olmedo.

FRANCISCO E. ILLINGWORTH.—Médico y Cirujano. Consultas gratis de 1 a 3 p. m. calle de Illingworth N° 14. Marzo 16 de 1894.

JOSE ANTONIO CHIRIBOGA.—Médico y Cirujano. Calle de Juan, N° 9 Consultas gratis para los pobres de una á dos y media de la tarde, Marzo 16 de 1894.

LA OBRA

Pinceladas acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, la pone el suscrito á la venta en su domicilio, calle de "Boyacá" N.° 273 al precio de 50 centavos cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.

Eltas E. Siles

Administración de "Los Andes"

Por disposición suprema, toda persona que tenga casilla para que se le ponga su Correspondencia, pagará por las chicas cuatro sucos por anualidades adelantadas y por las grandes, seis sucos de igual modo.

El pago, se hará en la Administración en estampillas y se verificará del primero al diez de Enero del próximo año; la persona que dejase de hacerlo en ese término no tendrá derecho al apartado de su Correspondencia, hasta tanto no verifique el pago; entendido, que mientras no entregue las llaves recibidas, corre de su cuenta, pagando en proporción por el tiempo transcurrido.

Guayaquil, Noviembre 28 de 1864
Juan Francisco BAQUERO,
Administrador.

Interesante.

En la Fábrica de soda del que suscribe calle de la Caridad, N° 297, se encuentran constantemente de venta toda clase de escudias, así como polvo de mármol y ácido sulfúrico.

JUAN T. FIORAVANTI.

Preioso descubrimiento.

La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tenía un enemigo poderoso, casi invencible, "la Perisca-phora", que es un homgo parásito que se adhiere á la raíz, sino también á los tallos como los manzanos, perales, limoneros, naranjos, etc.
En forma de manchas rojas aparece el mal en un principio y progresivamente va desmenuzándose hasta que ocasiona la muerte de la planta.
Hoy se ha desarrollado un remedio eficaz que no sólo destruye al "hongo parásito", sino que devuelve á las plantas su vigor y belleza.
La enfermedad de las plantas se ha desarrollado en Mendoza y San Juan, (República Argentina) en Ica, Pisco y Moquegua (Perú) en Concepción y Huasco (Chile), lo mismo en Francia, Italia, España y Portugal.
Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor José J. González.

Constantemente con un surtido general de abarrotes, harina, arroz, fideos, manteca, etc., loza, cristalería y ferretería, conservas alimenticias, dulces en almivar, frutas al natural, turrón de Alicante, etc.

Vinos generosos, vino ferruginoso natural, vino San Rafael, Burdeos español, artículos enlozados cigarrillos, etc., y cuanto puede desearse en un almacén.

Noviembre 16 de 1894.

Sigue el escándalo

En el almacén número 7 antigua calle de la Aduana, hoy de C. Ballén, bajo el portal del edificio que ocupa la Tesorería de Hacienda.

El dueño de este almacén se propone realizar totalmente su antiguo precio de mercaderías, con cuyo objeto venderá todas sus existencias á bajísimos precios, para lo cual invita á todas las personas que deseen aprovechar esta oportunidad reanímense á hacer sus compras pues atendida la laratura de los efectos, la realización de ellos se hará en pocos días.

Aprovechándose, pues, á aprovechar esta nueva GANGA que ofrece al público en general.

La REALIZACIÓN principiará desde el lunes 26 de los corrientes. No olvidarse ALMACEN N° 7 calle de C. Ballén antigua de la Aduana, frente al costado norte de la Plaza del Mercado.

Manuel M. Arroyo.

La lista de precios se repartirá separadamente.

Guayaquil, Noviembre 27 de 1894.

"El Progreso"

DE
EMILIO BARACCO

Calle de Pichincha Nums. 102 y 104
y Aguarré Nums. 21 y 23.

Acaba de recibir un gran surtido de

Vinos de Champagne:

- Champagne "Carte Blanche"
- Id. "Carte dor"
- Id. "George Goulet"
- Id. "Veuve Cliquot"
- Id. "Crista Teofil Ruehere"
- Id. "Royal"
- Id. "Alexandre de Rivano."

La Proveedora

DE

MIGUEL CAMPODONICO

CALLE DE PICHINCHA N° 169 Y 171.—C. BALLEEN N° 1-33

Almacén de abarrotes por mayor

y menor.

Vinos

Licores.

Conservas.

RENOVACION CONSTANTE

PRECIOS SIN COMPETENCIA.

Salón Rocafuerte.

PLAZA DE ROCAFUERTE N° 72.

El señor Francisco Ayluardo, propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio mas esmerado.

Abierto á toda hora. Frescos de toda clase. Surtido completo de licores.

Guayaquil, Diciembre 18 de 1893.

Exterior.

POLITICA EUROPEA.

CORRESPONDENCIA BISEMANAL PARA

"LOS ANDES" DE GUATAYUIL.

Madrid, 24 de Noviembre de 1894

SUMARIO.—Crisis.—La enfermedad del Emperador.—La alianza franco-rusa.—Irregularidades.—Mazorras, chistes y políticos.—España es disyuntiva.—Bibliografía. El arte italiano y nuestro pueblo.

Señor Director de "Los Andes".

Muy señor mío:

Imposible dejar de hablar de crisis. Mis predicciones se han cumplido. No habrá cambio de política, pero habrá una modificación ministerial si es que el Presidente no logra que la modificación no se haga, hasta después de la discusión política en el Congreso, y crean Vía, que a eso se tira.

La crisis política vendrá con la primavera, antes no. Como el cambio de unos cuantos ministros no afecta a todos los cesantes y a todos los empleados de España, la animación en lo que ha pasado en llamarse a circuitos políticos no es tan necesaria como en otras ocasiones y hasta aquí todo lo que se de política interior.

En el exterior lo más importante que hoy ocurre son las elecciones de Bélgica y la enfermedad del Emperador de Rusia. En Bruselas la mayoría la han obtenido los católicos y este es un síntoma muy significativo.

Ha corrido rumores de que el Emperador de Rusia está envenenado: puede estar ser verosímil, pero no es cierto; el Emperador de Rusia se muere de diabetes y su muerte puede influir enérgicamente en la política europea.

La alianza franco-rusa que, sin ser un hecho, ha estado siendo un contrapeso á la triple alianza, con la muerte del Emperador dejará de ser hasta una amenaza, y entonces es muy posible, que Alemania que, o tiene que declarar la guerra ó tiene que desarmarse porque no puede seguir hasta do lo que gasta; opte por lo primero. La guerra no podrá declararse en el invierno pero en la primavera vendrá indudablemente. Esa al menos, es mi opinión, y sin pretender ser un estadista, creo haber dado muchas pruebas de no equivocarme.

En lo que podemos llamar parte administrativa, y veíamos á España, la opinión se va imponiendo y en muchas Delegaciones de Hacienda se descubren y persiguen lo que han dado en llamarse irregularidades.

La opinión siente que la Administración no hace las cosas como debe hacerlas y á fuerza de hacer la lo que el Poder Ejecutivo se fije en el desbarajuste y, aunque poco, se ha empezado á hacer algo.

Mucha culpa tienen los empleados, mucha el país. Si no hubiera corruptores, no habría corrompidos y mientras los mismos que gritan que hay inmoralidades, van á entenderse con ciertos emplea los para economizar-se unas pesetas, el país, que se queja tendrá una parte de culpa de lo que le ocurre.

Por otro lado los sueldos en España son ridículos: cinco y seis mil reales tienen algunos empleados á cuya voluntad puede bajar y subir la tributación, y es necesario que el Gobierno comprenda que precisamente por que esos sean los hombres honrados están más caros de ese precio.

Ante todo repito que con lo que se está haciendo algo se logra, que el Gobierno debe tener un esquisito cuidado de no castigar á los funcionarios públicos, sino de pasar el tanto de culpa contra los particulares en cuyo provecho se cometen los delitos.

Todo lo que oon la administración se roza, está más pervertido que el resto del País.

No nos podemos quejar de las iniciativas en España, lo que falta muchas veces es perseverancia. Nacen y mueren industrias que pueden ser importantes y que no llegan á serlo porque el entusiasmo se gasta lo que se crea y no dura para el desarrollo del negocio.

GARCÍ-FERNÁNDEZ.

(Concluirá.)

Inserciones.

MISERIAS DE MILLONARIOS POR 100.000 FRANCO.

La plutocracia ha abusado tanto de la publicidad ensordeciéndonos con los ecos de sus fiestas, de sus excentricidades y de sus grandezas, que no se nos puede censurar si como compensación descubrimos de cuando en cuando algunas de sus miserias. Si en efecto los mormonas deben habitar palacios de vidrio, no hay razón alguna para que los modernos soberanos, los reyes del oro, se sustraigan á este día fanal, exigida en revancha por sus vasallos fiscalizadores.

Peró aunque se trata de uno de esos reyes del oro, de poder inenarrable, yo me habría guardado bien de sacar al público sus miserias de "interior", si otros anacos que yo, no se hubiesen hecho eco del rumor que, desde hace un mes, circulaba por París. Conste, pues, que el pecado del escándalo, si pecado hay, lo han cometido nuestros colegas norteamericanos propalando las miserias de Vanderbilt.

Puesto que ya está impreso el nombre, ahí va todo lo que se dice. "El rey del oro", como llaman en América al archimillonario Vanderbilt, es hombre joven aún, pues apenas pasa de los cuarenta años y hace veinte contrajo matrimonio con una señorita, Alba Smith que por su extraordinaria belleza era conocida por la perla de Alabama.

Hasta 1892 el matrimonio vivió dichoso — tenía con qué! — pero á partir de aquel año la discordia invadió la casa del millonario y la esposa decidió emprender un viaje de recreo al rededor del mundo, dispuesta á no reanudar la vida común.

El yate de la señora de Vanderbilt, si no me equivoco, visitó algunos de los puertos españoles arribó á Marsella, y por último atracó á París de regreso.

Entretanto, Vanderbilt, estaba terminando aquí la construcción de un hotel de dimensiones tales que pudiese cobijar al matrimonio, aun que dejando á ambos cónyuges la independencia de vida más absoluta. Cuando llegó la esposa, consideró oportuno introducir algunas reformas en el edificio que representarían cien mil francos de gasto.

(Concluirá.)

Miscelánea

LA ENFERMERA.

[Conclusión.]

donar su casa. Y el imán era la hermosa María Bernhet, la amiga, la condiscípula, la enfermera de su hijo. La belleza de la joven le hizo olvidar á su esposa, á su Elena, á quien tanto había amado en otro tiempo. Sin tó Guillermo una verdadera pesar al descubrir en su corazón aquel nuevo amor; pero no trató de luchar y se entregó locamente á su pasión.

En un principio, ó tal vez al efecto, más al fin, le fué imposible la reserva. Habló á María, y suspo con delicia que ésta también le amaba.

Desde entonces comenzó para los dos amantes una nueva vida. Tubieron que buscar nuevos pretextos para alejarse de la enferma y evitar las sus pechas de suero, que con horrible desesperación veía morir á su hija.

Una noche, María, después de haber prestado sus cuidados á Elena, corrió á la cita que Guillermo le había dado en su oposito.

En aquella entrevista debían combinarse un plan para alejarse por algunos días de París.

Apenas se habían unido en estrecho abrazo, cuando abriéron bruscamente la puerta de la habitación y arrojó en el umbral una fantasma blanca.

Oyose una doble exclamación, en el medio del silencio de la noche.

El brazo de l fantasma se levantó en la dirección de los dos culpables, que, inmóviles, permanecían petrificados en presencia de aquella súbita aparición.

Una mano diáfana pareció lanzar á los dos amantes una terrible maldición.

Brilló después uncuádruple resplandor, mientras cuatro detonaciones hacían crujir las paredes de la estancia. Resonaron dos gritos desgarradores y cayeron en tierra dos cuerpos, en medio de un río de sangre.

A los pocos instantes desplomose en el suelo la fantasma, mortalmente herida. Elena había vengado la horrible traición de su esposo y de su pérdida amiga de la nieta.

OLIVIER PAIN.

Zemitiados.

Sr. Director de "Los Andes". Espero de la hidalgua periodística que á U. caracteriza, se sirva dar hospedaje en su respetable diario á la exposición adjunta, de cuyo servicio le quedará agradecido su afmo. amigo y S. S.

R. Alencastro.

Guayaquil, Dvte. 13 de 1894.

POR LA HONRA DEL EJERCITO.

En esta época de terrible confusión, en que todo cae bajo el imperio de la calumnia y la difamación, nada extraño es, Sr. Director, que el ejército de línea, blanco del radicalismo, como que esta institución es la que mantiene en campaña, haya venido á ser también víctima de los ayes tiros de la prensa audaz que ya nada perdona.

En el número 1,977 del "Diario de Avisos", correspondiente al 11 del presente, corre un suelto de Crónica con el rubro PRECAUCIONES, RIDICULOS, en el que asegura de un modo evidente, que fuerza del ejército fué oportunamente apostada en el Convento de San Francisco, el Domingo y de los corrientes á la hora de la Asamblea Popular; que ese convento fué invadido por tropas; que las autoridades tuvieron por conveniente enviar gruesos piquetes del CUERPO DE ARTILLERIA para que, apostados en lugares estratégicos, pudieran dominar completamente, la plaza de Rocafuerte; que se les vio en el interior del convento; que también se les vio en la casa del Sr. Gobernador; que en una de las torres de San Francisco se hallaba un coneta que se cansaba y no veía la hora de tocá general y, finalmente, que los huéspedes de los franciscanos apartaron sendos tragos de cervesa, etc.

Como toda esta inventada relación contiene una serie de calumnias groseras, me permitiré U. que, sin declinar del deber en que estoy de citar ante los tribunales de justicia al Redactor de esa diario, exponga lo que ha ocurrido en el caso. En la mañana del Lunes me preguntó el señor Comandante José R. Sucre si era cierto que en el convento de San Francisco había apostada fuerza armada de línea, durante la Asamblea Popular del Domingo. Le contesté que era completamente falso y que la autoridad para desmentir la especie.—Dijome entonces que el Sr. José María Urbina Jado era quien se halla asegurado así.—Insisti en deturtozar el hecho, presentándole como mostruosamente falso y autorizándole al Sr. Sucre para que así se lo dijera al señor Urbina. Pero cuál no ser á mi sorpresa, Sr Director, cuando á el día de ayer me muestra el Sr. Sucre el "Diario de Avisos" en el cual estaba constando la calumnia, asegurándome que había hecho él, es decir, yo mismo, esfuerzos para que la especie no apareciera en el diario, lo cual no había podido conseguir, porque le dijeron que ya no había tiempo y yo pollan retirar lo hecho.

Consumada la calumnia, mi deber previo era desvanecerla; y al efecto, dirigí al R. P. Guardian del Convento de San Francisco, Fr. Antonio Pértica, la misiva que, aquí junto con la contestación colectiva de los R. P. Padres de San Francisco acompaño á U. originales, para su publicación.

Al muy R. P. Fr. Antonio Pértica, Guardian del Convento de San Francisco.

Muy digno y respetado padre: Aunque comprendo que con la pregunta que me permito hacer á Su Reverencia, distraigo sus atenciones, le suplico á su Reverencia, se dige constarme en unión de los demás religiosos que se encuentran bajo la dirección de Su Paternidad, si es cierto que, siquiera un sólo soldado, con el uniforme de artillería, haya manda-

do al Convento de San Francisco, el día Domingo y de los corrientes, bajo ningún pretexto, menos haber mandado fuerza armada á que se posesionaran en el interior de dicho convento, al extremo de haber situado aun hasta un coneta en las torres de ese edificio.

Esperando una pronta y franca contestación sobre los puntos que le interrogo, me es honoroso suscribirme de Su Paternidad, su más humilde S. S. q. s. m. b.

R. Alencastro.

Guayaquil, Diciembre 12 de 1894.

San Francisco, Guayaquil, 12 de Diciembre de 1894.

Señor D. R. Alencastro.—Presente.

Estimado señor: Me es grato contestar á la muy atenta de usted que acaba de leer, en unión de los demás Padres de este Convento, diciéndole que no ha entrado, ni hemos visto á ningún soldado con el uniforme de la Artillería, en el interior de esta casa, el día 9 del corriente, y mucho menos fuerza armada con coneta de órdenes, situada en la torre de esta Iglesia.

Nos es honoroso suscribirnos de usted sus atentos y S. S. S. S. Fr. Antonio Pértica, Guardian.

Fr. Pedro B. Guati

Fr. Miguel Martínez.

San Francisco, Guayaquil 13 de Diciembre de 1894.

Estimado Señor: Autorizo á usted para que dé á luz la contestación que del aneche, á las preguntas que se dirán de hacermey que constan en esta carta de usted. Soy de usted su atento y S. S.

Fr. Antonio Pértica.

No podía hacer otra cosa por el momento, para desvanecer, como espero quedará desvanecida, tan grosera calumnia, y disipar de la mente del pueblo una idea que podía mantenerlo en un perjudicial error.

Las personas sensatas saben que para contener un desborde de las muchedumbres, no necesitan los soldados del ejército ir á apostarse en los conventos como unos ruñanes; defensores del orden, de la legalidad y de la Constitución, permanecen, arma al brazo, en sus cuarteles, guardando el orden; alterado éste, salen, como en efecto saldrán llegado el caso, serenos y resueltos, á hacer uso de sus Manlicher, que alcanzan 1,500 metros, para devolver sus fueos á la ley, la tranquilidad á la sociedad, imponer el orden al pueblo y reinstalar sus atributos á la justicia.

Bueno es que todo esto se sepa, para que la calumnia no siga haciendo sus estragos; y que en cuanto al calumniador ya verá cuáles son sus descargos ante la justicia.

Con sentimientos de consideración me suscribo de usted, señor Director, afmo. amigo y S. S.

R. ALENCASTRO.

Avisos.

FOTOGRAFIA

DE

R. Neumann y Ca.

Plazuela de la Merced No. 82

En esta fotografía se hacen sí siguientes sistemas de retratos:

FOTOGRAFIA CORRIENTE, Imitación PORCELANA que son los sin rival en duración y brillantez, ABRILLANTADOS ARISTOTIPOS con adornos de fantasía, al CRAYON y al OLEO, tamaño natural, los nuevos sistemas FONDO RUSO y Siamir doble efecto, que es a forma de dos ó tres posiciones de la misma persona en la misma tarjeta, en PANUELOS y los inmejorables retratos iluminación MINIATURA AL OLEO.

Prontitud, Esmero y Precios reducidos.

NOTA:—Se retrata en casas particulares sin alteración de precios y con la misma perfección. Se vende dos magníficos pianos de salón á preciu reducidos.

R NEUMANN y Cia

YA LLEGO

Tarantela.

Acaba de recibir por el último vapor, un nueva y selecto surtido de artículos de fantasía, ultima moda.

Entre otras cosas se han recibido:

LOS AFAMADOS CUELLOS Y CORBATAS, TARANTELA.

SOMBREROS Y CAPOTAS,

TELAS DE SEDA.

OBJETOS PARA OBSEQUIOS,

y muchos otros artículos que sería largo enumerar.

COMPANIA DE ALUMBRADO.

Lámparas y bombas para gas

abricación inglesa superior, en metal bronceado, acerado y dorado, surtido variado,

con más de 50 modelos para 2, 3, 4 y 5 luces.

Brazos de 1, 2 y 3 movimientos.

Estatuas de bronce, m modelos varios.

Faroles de ornato, modelos variados.

Rosetones para los centros de los salones, grandes, medianos y pequeños.

FOGONES PAPA GAS Y CALENTADORES DE LIQUIDOS

Bombas para lámparas.

surtido escogido, modelos diferentes.

Todo ello á precios moderados, tiene en venta la

COMPANIA DE ALUMBRADO

en su Oficina, calle de Pichincha Nros. 17 y 19.

Guayaquil, Noviembre 2 de 1894.

"La Habana."

GRAN FÁBRICA DE CIGARROS Y CIGARRILLOS
7—CALLE DE LUQUE—7

Gras existencia de cigarros puros de Daule, Esmeraldas, Santa Rosa, Palmira y Habana.—Cortados, cuellitos, puños, perfumados, tarjetas y una multitud de artículos de novedades.

Depósito de los exquisitos cigarrillos "La Guayaquileña."

¡OJO!—GRAN PREMIO!

Exposición de Quito 1892.—Exposición de Chicago 1893.

J Benites P.

Guayaquil, Julio 5 de 1893.

POR VAPOR "PUNO" LA VILLA DE CAHORS ACABA DE RECIBIR

Petit-pois extra-finos con Jamón en Frascos de vidrio

QUESO CAMEMBERT.

Queso Suizo.

Purée de Foie Gras Truffé,
Jamones de Bayona ahumados,
Chocolates Menier,
Galletitas de aves trufadas,
Becanas asadas y trufadas,
Perdices, alondras asadas y trufadas.

SARDINAS

A la Mariniera,
A la Normande,
A la Provençale,
De el Pescador.

De Apreciadores.

Róyan con trufa al indio azteco.

Legumbres en latas de toda clase y de superior calidad

Por Vapor "Ville de Metz."

Los vinos de la casa Landau Fils

Vino Montferrand,
id. Bourg Bassen,
id. St. Emilio Médoc.

PONTET CANET, MARGAUX Y VARIOS LICORES

De la casa COSNART.

PEDRO TALLET,

único sucesor de Hipólito Cassagne.

HOTEL Y RESTAURANT

"GRAND CARDINAL"

50, 52 y 54—Calle de Fichincha.

Cuartos para pasajeros, muy aseados y bien ventilados.

Pedro Tallet & Ca.

Guayaquil, Noviembre 17 de 1894

NOTA.—La cocina está dirigida por gran maestro del arte culinario.

Fernando H. Levoyer

Compone y afina toda clase de pianos á módicos precios.

Se ofrece como pianista para tocar en los bailes.

Dirigirse al almacén de los señores Vinelli y Périsco donde pueden dejar órdenes.

AL COMERCIO.

Realizadas totalmente las existencias de mercaderías en mi almacén situado en la calle de "Fichincha" N.º 121, partición que ha trasladado mi oficina comercial á la calle de "Luque" N.º 13.

Quedo en dicho nuevo local á la disposición de mis amigos y buenos clientes para servirles en todo lo relacionado á los ramos de Agencias, Comisiones y Corretaje.

Abrigo la persuasión de que este aviso publicado en los Diarios más importantes de este puerto, llegue al conocimiento de todos mis clientes y relacionados de dentro y fuera de la República, escusándome no pasar circulares impresas, ocasionado á extraviar ó olvidos involuntarios.

Guayaquil, Noviembre 12 de 1894.

Gabriel Murillo

Calle de Luque N.º 13

Guayaquil Agosto 14 de 1894.

PRECIOS EQUITATIVOS.

Salón de Recebimiento para el uso de los Señores Pasajeros.

ASEO Y BUEN TRATO.

Habitaciones y Departamentos para Familias.

SERVICIO ESMERADO

Primos y baratos de primera clase importados, directamente para el consumo del establecimiento.

COCINA SERVIDA POR UN HABIL MAESTRO

MARENGO HERRMANOS
Calle de Aguirre y Teatro—Posición la más central.

GRAN HOTEL
Antes Europa

MEDALLAS DE ORO
en las Exposiciones de París 1875-1889
Burdos, DIPLOMA DE HONOR
en la Exposición de 1892

PRUNES D'ENTE
Circuelas Ingertas

J. FAU
Burdos (Francia)
Se hacen pasteos sin azúcar como más las
Circuelas deliciosas J. FAU

DENTISTA
F. N. BERTER
Cuzcoquill.

ESPECIFICO
DEL
DR. HALL
Celebre Remedio
PARA LA
CURACION RADICAL
DE LA
DEBILIDAD NERVIOSA,
IMPOLENCIA,
DEBILIDAD GENITAL,
AFECCIONES DE LA VEJIGA
Ó DE LOS
RÍÑONES.
Un libro explicando los Espasmos
torácicos se mandará á cualquiera per-
sona, que lo desee por correo.
(CONSULTAS GRATIS)
PREPARADAS POR EL
FRANDE MEDICINE CO
24 West 40th Street, Nueva York
Se venta en las principales Dro-
guerías.

Noticia

El "BITTER EXTRA" (este tirado registrado forma la marca) es sin disputa el más saludable de los Bitters conocidos y no hay otro que tenga, al mismo punto como él la virtud corroborante de los amargos, los cuales, cuando sobre el cerebro y el sistema nervioso, hacen en las enfermedades crónicas las digestiones más fáciles y la asimilación más completa.

"Amargo á la boca dulce al corazón, es el más amable amigo del estómago y de las entrañas, y ninguno otro, gozando de los mismos principios tónicos y amargos, es tan fácilmente aglutinado por nuestros órganos y tomado con tanto placer." "Un farmacólogo de los muchos que tuvieron ocasión de experimentarlo y analizarlo (el Sr. Angier de la Facultad de Montpellier) declara que el BITTER EXTRA, á base de aguradiente virgéo de Armagnac y de extractos de sarracénas amargas, no está conunguente, fuera de esto, sino de sustancias perfectamente higiénicas, tónicas-buñales, estomacales, gástricas, aperitivas, febriífugas, lácticas, vermicífugas. Así preparado, el BITTER EXTRA, como, tiene una bebida preciosa para, tomado á dosis moderada, excita á las funciones del estómago y puede prestar muy grandes servicios en tiempos de epidemia de fiebre y de afecciones coléricas."

Guayaquil 25 de Abril de 1893.

DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

ESS-ORIZA
Perfumes Suaves y Concentrados
SURTIDOS EN TODOS OLORES
PERFUMERIA ORIZA
de L. LEGRAND
Inventor del Producto VERDADERO y acreditado ORIZA-OIL
11, Place de la Madeleine, Paris
SE HALLA EN TODAS LAS CASAS DE CONFIANZA

NUEVO TRATAMIENTO ANTISÉPTICO
INYECCIÓN VERDE DUPERRON
Preparada nueva que no es ni cáustica, ni irritante, calma los sufrimientos á las 2 ó 3 horas, destruye el "microbio específico" con prontitud y con más seguridad que ninguna otra.

MÁTICO-SANTAL DUPERRON
Nueva fórmula de una esencia pura, superior Copahu y Cubeba y otros medicamentos de primera calidad, para su acción á la vez antimicrobiana y antiséptica.

DEPURATIVO Vegetal-Indurado DUPERRON
Este purgante es el más suave y el más seguro que se haya usado en la práctica. Específico de los vicios de la Sangre, Herpetias, etc. Enfermedades de la Piel y de las Afeciones venéreas, que cura y previene de un modo tan perfecto, que las frecuentemente sea su droga principal.

Expárese la Firma del Fabricador DUPERRON, Farm. de la "3" rue des Beaux Arts, PARIS
Distribuidor en Guayaquil y QUITO, y en las principales Farmacias y Droguerías.

VINO DE BUGEAUD
TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

El mejor y el más agradable de los tónicos, recetado por las celebridades médicas de París en la ANEMIA, la CLOROSIS, las FIEBRES de toda clase, las ENFERMEDADES del ESTÓMAGO las CONVALESCENCIAS.

Por MAYOR P. LEBEAULT & C. S. Rue Bougival-Abbe, PARIS.
SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

In Guayaquil: J. PATESE, FLORES URTAEDA, G. LOPEZ LASCANO.

- PROFESORAS DE PARTOS**
- CARMEN Y FALCONI DE CAEVAJAL.—Chimborazo, 154.
 - FRANCISCA TORRES ECHI VERRIA.—Sucre, 101.
 - JULIA ESPINOZA.—Colón N.º 164.
 - ANGELA SALAZAR.—N.º 87 Luque.
 - CARMEN GALECIO N.º 10 Calle Chimborazo.
- IMP. DE "LOS ANDES."